

Conférence régionale « Le Sud à vélo »

Le mercredi 14 mai 2024 - 9H00 à l'Hôtel de Région

Animation : Eric LIMONCINI, journaliste

9H00 - Accueil café

9H30 – Ouverture et avancées du Plan vélo régional et du Plan national vélo

- Jean-Pierre SERRUS, Vice-Président de la Région Provence-Alpes-Côte d'Azur en charge des transports et de la mobilité durable :
« L'ambition, la stratégie régionale et le plan d'actions pour une accélération du Plan vélo 2024-2028 »
- Représentant de l'Etat, Préfecture de la Région :
Plan national vélo : actualités et perspectives

10H00 – Echanges avec la salle

10H10 – Grand témoin Stein Van Oosteren

- Conférencier, franco-néerlandais, ancien porte-parole du collectif Ile-de-France et auteur de « Pourquoi pas le vélo ? Envie d'une France cyclable » et « 50 bonnes raisons de faire du vélo – Laissez-vous transporter »
Présentation inspirante pour comprendre et lever les résistances à la pratique du vélo

10H40 – Echanges avec la salle et annonce des ateliers

11H15 – Ateliers

Atelier 1 – Les élus au cœur de la réussite des politiques cyclables

- Animation : Stein Van Oosteren

Dans une société qui a fait la part belle à la voiture pendant des décennies, c'est un véritable défi de donner aujourd'hui plus de place au vélo dans l'espace public. La volonté politique est centrale pour que ce changement s'opère. Il est temps d'ouvrir l'esprit, d'évoluer avec son époque, d'avoir une vision à long terme, de comprendre les besoins de qualité de vie et de proximité auxquels répond le vélo. Invitation à l'échange avec les élus en charge des politiques de mobilité autour d'une approche renouvelée du vélo dans nos sociétés avec des perspectives pour agir autrement.

Atelier 2 – Vers une base de données partagée des infrastructures et équipements cyclables en région

- Animation : Région Sud Provence Alpes Côte d'Azur - Service Connaissance des Territoires et Service Grands Equipements

La Région travaille à la création d'une base de données vélo ouverte, exhaustive et qualifiée, de type Open Street Map à l'échelle régionale. Après une présentation des fonctionnalités et données existantes, les participants seront invités à partager leurs attentes et objectifs pour cet outil partagé. L'atelier permettra de préciser les modalités de son fonctionnement avec l'appui des acteurs du territoire (contributeurs, formations, cartoparties ...). Cette base de données sera un outil opérationnel pour les gestionnaires d'infrastructures cyclables et viendra enrichir la plateforme [Connaissance du territoire : la Plateforme - Connaissance du territoire \(maregionsud.fr\)](https://www.maregionsud.fr)

Atelier 3 – Quelle mobilisation des acteurs pour développer la desserte des lycées ?

- Animation : Région Sud Provence Alpes Côte d'Azur –Service des Grands Equipements

Les lycéens d'aujourd'hui sont les usagers du domicile travail de demain. Inciter les jeunes à se rendre au lycée à vélo suppose des infrastructures de qualité et sécurisées, des équipements mais également des actions de formation, de sensibilisation à la pratique. C'est tout un écosystème qui est interrogé ici, les habitants du quartier, les aménageurs, la

communauté éducative, le Rectorat, les parents, les lycéens. A partir de cas pratiques, les participants seront amenés à construire les stratégies qui garantissent des aménagements connectés, qualitatifs et un passage en selle durable.

Atelier 4 – Quelles stratégies de communication pour engager un changement de comportement des mobilités auprès des publics ?

- Animation : Région Sud Provence Alpes Côte d'Azur - Service Réseau Régional ZOU ! et Service Grands Equipements

La communication est un levier incontournable dans les changements de comportement et de mobilité. Il s'agit, au-delà du porter à connaissance d'un service, de faire prendre conscience que ce mode est accessible, économique et plus rapide que la voiture pour les courtes et moyennes distances. Et pour aller encore plus loin, il y sera question également d'échanger sur les moyens efficaces de toucher de nouveaux publics, notamment les actifs, les seniors et les jeunes et plus globalement, de généraliser et démocratiser le vélo en région !

12H15 – Restitution des ateliers

12H55 – Clôture

13h00 - Buffet déjeunatoire